

des PMA. En combinant des progrès significatifs sur le commerce et une politique budgétaire américaine crédible, on édifiera les fondements de la croissance jusque dans les années 1990.

L'agriculture est certes une question cruciale. Tout comme la nécessité de réglementer les lois commerciales nationales qui régissent les prétendus cas de subventionnement et de dumping - des lois qui, lorsqu'elles sont utilisées de façon abusive, menacent de compromettre une bonne partie des avantages des réductions tarifaires précédemment négociées. Nous avons pour notre part bien étudié la question, et je suis heureux de pouvoir rendre publique aujourd'hui notre position pour les négociations multilatérales. Nos principaux objectifs dans ce domaine sont:

- . de rechercher une meilleure réglementation des pratiques de subventionnement;
- . de donner plus de précision aux règles et procédures;
- . d'obtenir une entente multilatérale claire sur les programmes gouvernementaux acceptables qui ne faussent pas les échanges;
- . d'établir un meilleur processus de règlement des différends.

J'espère que d'autres nations trouveront convaincante la position du Canada, tant du point de vue de sa logique que de ses effets pratiques.

Une première mesure du Canada sera la création d'Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada; et une deuxième sera le suivi de l'Uruguay Round. Cela me conduit à une troisième mesure - notre stratégie d'expansion du commerce pour saisir les possibilités d'un commerce mondial plus libre. C'est une stratégie à trois volets, conçue en fonction des économies gigantesques des États-Unis, de la Communauté européenne et de la région de l'Asie et du Pacifique.

Dans d'autres tribunes, récemment, j'ai exposé notre attitude à l'égard de l'initiative de 1992 de la Communauté européenne et de notre programme d'expansion des exportations aux États-Unis.

Aujourd'hui, j'aimerais me concentrer sur notre front du Pacifique.

Comme l'a déclaré le Premier ministre Mulroney à l'occasion de la dernière campagne électorale, nous avons l'intention de mettre en oeuvre une initiative du Pacifique de l'an 2000 afin que le Canada puisse se situer à l'avant et au centre du théâtre dynamique de la région du Pacifique.